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信阳消息（记者马童）

8

月
10

日
上午，市委常委、宣传部部长曹新博
一行到信阳日报社调研， 并召开座
谈会。

曹新博一行先后调研了报社印
刷厂、采编大厅和新媒体中心。在座
谈会上，信阳日报社主要负责同志和
部分部门负责同志就近期主要工作
和下一步工作打算进行了汇报。

曹新博表示，今年以来，信阳日
报能够围绕中心、服务大局，办报水
平有明显提高，各类主题宣传开展有
声有色，对外宣传卓有成效，为全市

经济社会发展营造了良好的舆论氛
围。市委、市政府主要领导对信阳日
报今年以来整体宣传工作是满意的。

结合本次调研， 曹新博围绕迎
接宣传党的十九大、 文化体制改革
大背景下传统媒体与新媒体融合、

信阳日报传媒集团建设等问题作了
强调。他要求，在接下来的工作中，

信阳日报社要聚焦主线，把握重点，

各项宣传工作都要围绕为党的十九
大胜利召开营造良好氛围这一重点
展开。要把握导向，严明纪律，严格
落实国家新闻纪律，确保宣传方向、

导向不出问题。要强化措施，突破
难点，信阳日报传媒集团成立已近
一年，要开动脑筋、多方推进，切实
推动传媒集团正常运行。要加强领
导，建强队伍，履行好党建工作主体
责任， 着力提升报社领导班子凝聚
力、执行力、战斗力，确保意识形态
主体责任落实。加强人才队伍建设，

着力提升业务水平，确保政治、业务
素质双过硬。 希望广大新闻工作者
不辱使命，努力工作，主动作为，用
更加优异的成绩迎接党的十九大胜
利召开。

不会忘却的体验

作为报社选派的第二批蹲点采
访记者，

6

月
30

日至
7

月
14

日，我
有幸到淮滨县台头乡王庄村开展为
期

15

天的驻村蹲点采访。 在从报社

出发前往王庄村的路上，内心既激动
又忐忑。 但自己暗下决心，驻村采访
一定要做到真正沉下去用心聆听记
录，让这次蹲点采访成为自己记者生
涯中一次难以忘却的体验。

我蹲点的王庄村位于台头乡政
府西部

1

公里处，全村辖
10

个村民
组，人口

2085

人，耕地
3287

亩，现
有贫困户

65

户， 贫困人口
294

人。

入村伊始， 我就急切地想了解王庄
村村两委带领群众脱贫的工作方法
及思路。 “前两年王庄村水电路等基
础设施较为落后， 发展经济缺乏动
力、后劲不足，长此以往，大部分人
不免甘于贫困。 因此，要帮助群众脱
贫致富，必须着力解决村里通水、通
电、通路等问题。 ”村支书的一席话
让我对王庄村整体脱贫的思路有了
一个大致的了解。

半个月的驻村入户采访调研，

我感受最深的一点是村干部、 驻村

干部都很忙碌， 从早晨奔波到深夜
还干劲十足。 在他们的引导下，王庄
村村民精神面貌焕然一新， 实现了
“要我发展”到“我要发展”再到“我
带头发展”的根本性转变。

“在农村做群众工作就是要及
时了解他们心里的真实想法， 要和
他们经常沟通聊天， 这就叫接地气
儿。 ”驻村第一书记邢杰的话让我感
受到只有花更多的时间融进村民当
中，才能和他们打成一片，进而才能
写出接地气儿让人乐意看的新闻。

当我顶着烈日和村干部在稻田
中行走时， 当我和因暴雨家中进水
的村民沟通交谈时， 当我和两个书
记一起做村民的思想工作时……这
半个月的体验，让我感触颇深，作为
记者生涯一次精彩的采访经历，之
前的工作中从未有过， 这次采访给
我的不仅仅是新闻业务素质的提
高，还有更为宝贵的生活体验。

文明旅游

从我做起

信阳市工商局河分局开
展志愿服务活动

信阳消息（徐飞）昨日，笔者从信阳
市工商局河分局了解到，根据《信阳市
工商局“文明旅游从我做起”志愿服务活
动实施方案》通知要求，

8

月
5

日，该分
局组织志愿者在鸡公山国家重点风景名
胜区开展“文明旅游从我做起”志愿服务
活动。

活动中，志愿者们有的为游客提供
文明优质的咨询服务； 有的在活动现
场引导游客有序参加文明旅游倡议宣
传活动，劝阻个别游客的不文明行为；

有的向过往游客和市民发放《文明旅
游倡议书》《旅游法》等宣传资料，并向
他们讲解文明旅游及《旅游法》相关知
识。 该活动受到广大游客和市民的一致
好评。

曹新博在信阳日报社调研时要求

聚焦主线严把导向 突破难点建强队伍

只有双脚接地气 文章才能有灵气

———信阳晚报两名“脱贫攻坚”蹲点记者驻村心得

基层生活丰富多彩

6

月
16

日，根据报社工作安排，我
到新县陡山河乡槐店村开展蹲点扶贫
报道工作。虽然比不上城市的繁华，但
基层的丰富多彩程度一点也不逊色。

从县城到槐店村， 大半个小时
的车程。 到村里的头一天下午，我迫
不及待地与村干部聊村情， 向第一
书记学心得，读槐店村村志，尽可能
多地了解槐店村的情况。

基层的变化很大。 槐店村部所
在的寸腰石，三层小楼随处可见，四
层楼也有好几栋，宛然一个小集镇；

村里道路几乎实现了户户通， 出行
非常方便；村里人用上了光纤，看上
了网络电视，生活很丰富。

基层的故事很多。

70

多岁的成
善语夫妻尽管几个孩子个个有出
息，但依然坚持劳动，不给孩子增加
负担， 让人感动；

40

多岁的小蔡搞
批发，生意辐射几个乡，让人赞叹；

50

多岁的老教师聂德君坚持留守农
村

38

年，让人敬仰……槐店村这么
多生动的故事，那么多鲜活的人物，

让我感到素材那么多，时间不够用。

蹲点的日子也有那么一点难
过。 蹲点的头一个周末，大家手里的
工作终于告一段落， 连续几天的加
班，村干部们都有些疲惫，终于能够
休息两天了。 与我同吃住的第一书
记邱勋烈好久没有回家了， 也想回
家看看。 “你也可以回家看看。 ”离开
之前，邱书记这样跟我说。 看着空荡
荡的村部， 视频聊天里近三岁的女
儿脆生生地问爸爸什么时候回家，

想回家的念头如潮水一般涌上。 第
二天，这种感觉仍在延续，我觉得，

我得调整自己。 于是，我走出村部，

走进农民家里。 我听到了许多村民
朴实的声音。

在槐店村的半个月， 是我人生
的一次难忘经历，一段丰富的阅历，

一笔可贵的财富。 我虽然离开了它，

但这段经历已经写在了我的人生历
程中，永远难忘。

成绩斐然

信阳法院涉军维权工作
受省法院表彰

信阳消息
(

黄亚）笔者昨日从信阳
中院获悉，

7

月
28

日省法院召开的全省
法院涉军维权工作和优秀复转军人表彰
大会上，信阳中院、罗山、新县法院被评
选为全省法院涉军维权工作先进集体，

信阳中院民一庭庭长陶加峰、 新县法院
执行局执行二庭负责人邓晓辉被评为全
省法院涉军维权工作先进个人， 信阳中
院办公室副主任科员吴松林、 河区法
院党组成员、法警大队队长李明、潢川县
法院上油岗法庭庭长李忠被评为全省法
院系统优秀复转军人。

本报记者杨长喜

本报记者黄慧


